
 

 

 

 
 
 
 
 

 
 
 

Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur 
und Sport 

am Donnerstag, dem 22.09.2016, im Ausschusszimmer des 
Kreishauses Warendorf (4. OG, Raum A 4.01) 

 
Beginn:  15:00 Uhr 
Ende : 16:20 Uhr 

 

 
           Seite 
 . I. Öffentlicher Teil   
    
 1. Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner  4 
    

 2. Zuschuss an den Caritasverband im Kreis Wa-
rendorf e.V. - Sanierung Flachdach und Holz-
fenster der Vinzenz-von-Paul-Schule in Beckum 

110/2016 4 

    

 3. Vorstellung der Arbeit des Kreissportbundes 
Warendorf 

115/2016 5 

    

 4. Bericht über die Arbeit des Kommunalen Integ-
rationszentrums 

112/2016 6 

    

 5. Verwendung des Ausschüttungsbetrages der 
Sparkasse Münsterland Ost 

113/2016 6 

    

 6. Vorstellung des neuen Leiters der Musikschule 
Beckum-Warendorf e.V. 

111/2016 7 

    

 
 



Niederschrift Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport am 22.09.2016 - 2 - 

 

 

 
 
Anwesend:  
 

 Ausschussmitglieder 

Berkhoff, Henrich  

Dufhues, Hannelore  

Feichtinger, Jochen  

Geiger, Andrea  

Gerwing, Theresia  

Grap, Valeska  

Hein-Kötter, Dorothea  

Hillebrand, Silvia  

Holz, Günter  

Lehnert, Susanne Dr.  

Marx, Burkhard  

Ostermann, Norbert  

Seidel, Berit  

Wiese, Hans-Jürgen  

 stellv. Ausschussmitglieder 

Blömker, Franz-Ludwig Vertretung für Frau Natalie Wagner 

Starke, Dennis Vertretung für Frau Birgit Harrendorf-
Vorländer 

 von der Verwaltung 

Börger, Heinz Dr.  

Fernkorn, Ronald  

Gottwald, Elisabeth  

Kleier, Ulrike  

Löckmann, Christel  

Senol-Kocaman, Diler  

 Gäste 

Blüder, Holger  

Kelzenberg, Christof  

Schäper, Bernd  

Schweers, Inka 

Wekeiser, Erwin 
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Wille, Marie-Luise  

 
 
Es fehlten entschuldigt: 
 

 Ausschussmitglieder 

Behring, Herwig  

Hermans, Pia  

Multermann, Joachim  

Riveiro Vega, Sandra  

 Gäste 

Bornschier, Marion  

Lakemper, Udo  
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 I. Öffentlicher Teil 

    
Frau Dufhues eröffnet um 15.00 Uhr die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und 
Sport. Sie stellt fest, dass der Ausschuss mit Einladung vom 09.09.2016 form- und fristge-
recht einberufen worden ist. Frau Dufhues begrüßt die Anwesenden, insbesondere die Gäste. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 

 
 
 

 1. Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner  
 
Auf Nachfrage der Vorsitzenden meldet sich keine Einwohnerin/kein Einwohner zu Wort. 
 
  
 

 

 2. Zuschuss an den Caritasverband im Kreis Warendorf e.V. - 
Sanierung Flachdach und Holzfenster der Vinzenz-von-Paul-
Schule in Beckum 

110/2016 

 
Frau Kleier erläutert den Anwesenden die Vorlage und verweist  auf die bereits im Septem-
ber 2015 erfolgten Beratungen zu den erforderlichen baulichen Maßnahmen an den beiden 
Caritas-Förderschulen Heinrich-Tellen-Schule in Warendorf und Vinzenz-von-Paul-Schule in 
Beckum. Sie gibt an, dass ein Großteil der Instandsetzungsarbeiten in den Sommerferien 
umgesetzt wurde.  
 
Wie bereits im vergangenen Jahr angekündigt, erfordere das Starkregenereignis im Sommer 
2015 zusätzlichen Sanierungsbedarf des Flachdaches an der Vinzenz-von-Paul-Schule. Zu-
dem habe der Caritasverband dargestellt, dass die Holzfenster an der Schule erneuert wer-
den müssten. 
 
Der hiesigen Abteilung Hochbau und Liegenschaften lägen nunmehr entsprechende Kosten-
voranschläge für die Umsetzung beider Maßnahmen vor. Demnach belaufe sich die Kosten-
schätzung für die Flachdachsanierung auf 186.000 € und die Erneuerung der Holzfenster auf 
74.000 €.   
 
Frau Gerwing, Herr Blömker und Frau Grap erklären, dass ihre Fraktionen die geplanten 
Maßnahmen mittragen. 
  
 
 

Beschlussvorschlag: 
 
1. Die Instandsetzungsaufwendungen für das Flachdach und die Holzfenstersanie-

rung an der Vinzenz-von-Paul-Schule in Beckum i. H. v. insgesamt 260.000 € im 
Jahr 2017 werden anerkannt. 
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2. Der Kreis Warendorf trägt die Zins- und Tilgungsleistungen für neue Darlehen i. 
H. v. maximal 260.000 € des Caritasverbandes im Kreisdekanat Warendorf e.V. 
während der gesamten Laufzeit, soweit keine Förderung durch Dritte erfolgt.  

 
3. Der Übernahme einer Ausfallbürgschaft für ein vom Caritasverband im Kreisde-

kanat Warendorf e. V. noch aufzunehmendes Darlehen für den aufgeführten 
Zweck i. H. v. maximal 260.000 € wird zugestimmt.  

 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 

     
 
 

 3. Vorstellung der Arbeit des Kreissportbundes Warendorf 115/2016 
 
 
Herr Kelzenberg berichtet - in Vertretung von Herrn Schmal - über die Arbeit des Kreissport-
bundes. Das vorgelegte Handout ist dieser Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 
Frau Gerwing und Herr Blömker loben die großartige Arbeit des Kreissportbundes.   
  
Auf die Frage von Frau Dufhues, inwieweit das Angebot des Sportbundes auch von Kindern 
finanziell Schwächeren genutzt werden kann, entgegnet Herr Kelzenberg, dass das Bil-
dungs- und Teilhabepaket gute Möglichkeiten biete, dass hier kein Kind „abseits“ stehe. 
 
In diesem Zusammenhang beklagt Herr Dr. Börger, dass leider insbesondere für den Bereich 
der Lernförderung viel zu wenig Mittel aus dem Bildungs- und Teilhabepaket abgerufen wer-
den.    
 
 

Beschlussvorschlag: 
 
Zur Kenntnis. 
 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  zur Kenntnis genommen 
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 4. Bericht über die Arbeit des Kommunalen Integrationszent-
rums 

112/2016 

 
Der von Frau Senol-Kocaman vorgetragene Bericht über die Arbeit des Kommunalen Integ-
rationszentrums ist dieser Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 
Herr Blömker und Frau Gerwing bedanken sich für die hervorragende Arbeit des Kommuna-
len Integrationszentrums. 
  
 
 

Beschlussvorschlag: 
 
Zur Kenntnis. 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  zur Kenntnis genommen 

     
 
 

 5. Verwendung des Ausschüttungsbetrages der Sparkasse 
Münsterland Ost 

113/2016 

 
Herr Fernkorn  berichtet, dass sich der Ausschüttungsbetrag der Sparkasse Münsterland Ost 
aus ihrem Jahresüberschuss 2015 auf rund 340.000 € belaufe. Dieser Betrag solle –wie in 
den Vorjahren- für die vom Kommunalen Integrationszentrum betreuten Sprachbildungspro-
jekte verwendet werden. Die einzelnen Projekte sind in der Erläuterung ausführlich vorge-
stellt.   
 
  
 
 

Beschlussvorschlag: 
 
Der Kreis Warendorf verwendet den Ausschüttungsbetrag der Sparkasse Münster-
land Ost aus ihrem Jahresüberschuss 2015 für die Fortführung der durchgängigen 
Sprachbildung des Kreises Warendorf im Rahmen der Projekte „FIT – Frühkindli-
ches Integrationstraining“, „Mercator-Sprachförderung“, „Föbis - Förderung 
bildungssprachlicher Kompetenzen in der Grundschule“ sowie für 
das„Sprachhelfer-Projekt“ zur Förderung insbesondere von neu zugewanderten 
Kindern und Jugendlichen, den Seiteneinsteigern. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
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 6. Vorstellung des neuen Leiters der Musikschule Beckum-
Warendorf e.V. 

111/2016 

 
 
Herr Blüder stellt sich den Ausschussmitgliedern vor und berichtet über seinen persönlichen 
und beruflichen Werdegang. 
 
Er berichtet, sich zunächst  „ein Bild“ über den IST-Zustand der Musikschule machen zu wol-
len, um dann Ideen, Planungen und Arbeitsschwerpunkte zu setzen. Aus diesem Grund füh-
re er z.Z. mit allen Musikschullehrern Gespräche, um deren Standpunkte und Anregungen 
einzuholen. Parallel erfolge eine anonymisierte Fragebogenaktion an die Eltern und Schüler, 
in der deren Sichtweise befragt werde. 
 
Im Namen aller Anwesenden wünscht Frau Dufhues Herrn Blüder für seine neue Aufgabe 
viel Erfolg.   
  
 
 

Beschlussvorschlag: 
 
Zur Kenntnis. 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  zur Kenntnis genommen 

     
 
 
Mit einem Dank an die Anwesenden beendet Frau Dufhues die Sitzung um 16.20 
Uhr. 
 
 
 

 

Hannelore Dufhues 
Vorsitzende 

Dr. Heinz Börger 
Schriftführer 
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